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Hch 4, 8-12 

Ningún otro puede salvar 

Citando el salmo 117, Pedro responde a los interrogantes que se le plantean por parte de los 

representantes de las autoridades judías y lo hace refutando el hecho de que sean reos por 

llevar a cabo una obra de misericordia y aprovecha la ocasión que le brinda esta asamblea para 

responder y para dar así también testimonio. 

Inspirado en la promesa (Lev 12,11-12), interpela a los Jefes del pueblo, aprovecha la ocasión 

que le brindan para responder de modo que ellos, pueblo y jefes, escuchen su declaración y el 

mensaje de la muerte y resurrección del Señor Jesucristo. 

En esta declaración identifica el poder del Señor con un nombre concreto y con un título, Jesús 

Mesías. El reo termina acusando a los jueces, “ustedes lo crucificaron”, y reclama la acción de 

Dios, “pero Él lo resucitó”. Esta declaración va más allá de las fronteras del pueblo de Israel, lo 

proclama salvador único de todos, universal. 
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Salmo 117. 1. 8-9. 21-23. 26. 28-29 

La piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular 

Este magnífico canto de acción de gracias celebra una victoria de Israel en la que se puso de 

manifiesto una vez más el amor del Señor hacia su pueblo (v.1-4) y su invencible poder (v.15-

16). La referencia explícita a dos acciones cultuales -la liturgia de entrada al santuario (v.19-20) 

y la procesión de la comunidad hacia el altar (v.27)- destacan con particular relieve el carácter 

litúrgico del salmo. 

Según el testimonio de los tres evangelistas sinópticos, Jesús se aplicó explícitamente este 

salmo (Mt 21,42. Mc 12,10. Lc 20,17.) para concluir la parábola de los viñadores homicidas, La 

piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular. 

La liturgia cristiana confirió a este salmo un significado pascual y lo utiliza para cantar la victoria 

de Cristo sobre el pecado y sobre la muerte. 

1 Jn 3, 1-2 

Veremos a Dios tal cual es 

La primera carta del apóstol Juan es un llamado a evaluarse a la luz de los fundamentos de la 

fe, esto es sana doctrina, obediencia y amor, para ayudar a los creyentes que han sido 

“atacados” por falsos profetas y para que, por el contrario, tengan gozo, santidad y seguridad 

en Cristo Jesús. 

Estos versos nos llevan a entender que nuestra filiación brota del amor infinito de Dios y, por lo 

tanto, la Venida del Señor significará parecerse a Cristo, mientras que la esperanza de su Venida 

tiene un poder purificador. 
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Jn 10, 11-18 

El buen pastor da la vida por las ovejas 

El capítulo 10 del Evangelio según san Juan es la continuación airada de una fuerte discusión 

que sostiene el Señor Jesús con los fariseos y con las autoridades religiosas judías a causa de la 

curación de un ciego de nacimiento en el día sábado. En esta discusión el Señor les ha dejado 

claro que son ellos los que están ciegos porque dicen que ven. 

Solo hasta el verso 11 de este capítulo 10 se presenta Jesús como el buen pastor (la traducción 

más exacta sería el pastor bello, yo soy el pastor bello). En los versos anteriores los 

protagonistas principales han sido los fariseos, escribas y maestros de la ley a los cuales el Señor 

confronta, ellos no entienden (v.6) y el Señor deja claro que antes de Él los pastores han venido 

a robar, matar y destruir (v.10). Encontramos aquí una evocación clara y profunda al reclamo 

del profeta Ezequiel contra los falsos pastores (Ez 34). 

La característica primordial del pastor bello es que da su vida por las ovejas, esa es la idea clara 

que nos presenta el texto de hoy en los 8 versos que leemos; cuatro de ellos nos lo recalcan de 

una manera contundente. Otras características de este pastor bello es que no cuida las ovejas 

por un salario, no abandona a las ovejas, conoce a las ovejas y es conocido por ellas, se ha 

dejado conocer por el Padre y es de esa manera que conoce las ovejas, es pastor para todas las 

ovejas y tiene como meta hacer un solo rebaño. Su voz, su palabra es la que las logra reunir a 

todas en un solo rebaño. 

La afirmación yo soy es una expresión cargada de fuerza, sobre todo en el Evangelio de Juan, 

pues se trata de la auto presentación de Dios; yo soy es el nombre divino con el que viene 

presentado en el libro del éxodo y aquí se le añade esta imagen del pastor, el que es bello. El 

evangelista no está hablando de la bondad de Jesús, hubiera utilizado el término agathos, Juan 

utiliza el término ho kalós, que traduce el que es bello, y que nos refiere no a una cuestión de 

moral sino de identidad. La belleza de Dios, su naturaleza, su identidad. Somos invitados a 

contemplar el rostro bello de Dios que se revela en Cristo Jesús. 
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El verbo conocer, en el sentido bíblico, habla de intimidad, de enamoramiento, no con un 

carácter pasional, sino de entrega, de donación total. Que el pastor conozca a las ovejas quiere 

decir que hay ante todo una relación y es una relación de intimidad y de amor oblativo, gratuito, 

pues pone toda su vida a favor de las ovejas. 

El Señor Jesús no quiere reunir a la ovejas para encerrarlas de nuevo. Teniendo en cuenta los 

versos del 1 al 10, Jesús ha hecho salir del recinto del templo (antiguo redil) a las ovejas, estaban 

esclavizadas por parte de aquellos que se aprovechaban de ellas para su propio interés y lo 

hacían con una falsa religión. Jesús ha hecho salir de este recinto religioso a las ovejas y en el 

pasaje de hoy afirma que hay muchos otros recintos en los cuales las personas son esclavas. El 

pastor bello quiere liberarlas, dejarlas salir de estos recintos para que ya no sean esclavas, sino 

que vivan en libertad y tengan vida. 
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• El viernes santo la liturgia y la Palabra de Dios nos invitaban a contemplar y a adorar la cruz,

esta invitación, que se nos hacía desde el tercer domingo de Cuaresma, hoy resuena

nuevamente. Es en la cruz donde el Señor da la vida por las ovejas, es allí donde se

manifiesta la infinitud de su amor. En este ambiente pascual la fiesta del buen pastor nos

invita una vez más a tener en cuenta que Jesucristo es buen pastor porque murió en la cruz,

allí dio su vida totalmente.

• Si nosotros seguimos a este pastor que entrega la propia vida, así como Él es bello, nosotros

recibimos el reflejo de su misma belleza; ser discípulos de este pastor significa entregar

también nosotros la propia vida totalmente, de manera incondicional y no por interés, sino

por la gloria de ver a los hermanos felices, así también nos asemejamos al pastor bello y

construimos una sociedad bella.

• Existe el peligro de ser amigos de Dios solo por interés, una falsa espiritualidad que es

mercenaria, aquella de querer conquistarse los méritos y servirse incluso de los pobres para

tener méritos en un paraíso, esto es un amor mercenario, que no es bello. El amor de Jesús

es el de quien entrega gratuitamente la propia vida, a disposición del ser humano.

• El lobo es el enemigo tradicional de las ovejas y representa en este lenguaje, en estas

imágenes empleadas por Jesús, las fuerzas hostiles del mal; cada época tiene sus lobos,

lobos que a veces tienen nombres concretos pero que comúnmente son anónimos y, siendo

anónimos, son más peligrosos porque no son fáciles de reconocer. La voz del pastor, su

palabra, nos llama, nos atrae para ahuyentarnos y salvarnos del peligro y poder vivir así en

plenitud nuestra vida en Dios. Su palabra nos protege también de un falso modelo de

hombre que se nos presenta hoy. El evangelio, la Palabra, la voz del pastor bello, nos pone

atentos frente a otros lobos que son los peligros personales, nos conduce para tomar buenas

decisiones, nos devuelve la alegría, nos marca los caminos verdaderos de esperanza.
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• El cristianismo es universal (primera lectura y evangelio) y no excluye a nadie, para un

cristiano odiar al enemigo es negar la esencia fundamental de Dios que es el amor. La misión

no tiene nada que ver con el proselitismo, dice el pastor bello, escucharan mi voz y serán un

solo rebaño y un solo pastor. Escuchar la voz no es ninguna imposición, es una propuesta,

al amor se responde en plena libertad.

• Todos estamos llamados (vocación) a reconocer en el Señor Jesucristo al único pastor que

se hizo cordero y, conociendo al Padre, entregó la vida para que nosotros, aprendiendo de

su testimonio, igual que Él seamos capaces de reflejar con nuestra vida la belleza de Dios.

• Mensaje del Santo Padre Francisco para la 61a Jornada Mundial de Oración por las

Vocaciones

https://www.vatican.va/content/francesco/es/messages/vocations/documents/20240421-

messaggio-61-gm-vocazioni.html 
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Monición de entrada

Hoy, Cuarto Domingo del tiempo de Pascua, celebramos como Iglesia universal la Jornada 

Mundial de Oración por las Vocaciones. Esta liturgia dominical, en la que Jesucristo, el Buen 

Pastor, una vez más nos ha reunido en torno a sí para apacentarnos y darnos de comer, es 

expresión del don pascual de su amor.  

Celebremos esta eucaristía con la gratitud de sabernos pastoreados por quienes en las 

comunidades encarnan el rostro y el ministerio del supremo Pastor de las ovejas y con la 

esperanza de recibir abundantes frutos como resultado de la siembra vocacional en las diócesis, 

parroquias y comunidades religiosas de todo el mundo. 

Monición a las lecturas 

La caridad pastoral incluye toda forma de acompañamiento y servicio ofrecidos generosamente 

a quienes lo necesitan. La acciones prodigiosas realizadas por los apóstoles y la ofrenda total 

que de su vida hace el mismo Cristo por amor a sus ovejas, son insinuaciones contundentes del 

modo como también nosotros podemos ejercitarnos en el cuidado de los semejantes. 
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Oración de fieles 

Presidente 

Dios nos ama y cuida con solicitud de cada uno de nosotros, sus ovejas, por eso, con infinita 

confianza, oremos confiados. 

R/. Apacienta a tu pueblo, Señor. 

1. Para que el Papa Francisco, cabeza visible y pastor de la Iglesia universal, goce de salud y

sabiduría y continue conduciendo al pueblo santo fiel de Dios por las sendas de la verdad y la

esperanza.

2. Para que nuestro arzobispo Luis José, padre y pastor de esta arquidiócesis de Bogotá,

continue caminando al frente de su pueblo como guía y maestro espiritual.

3. Para que todos los sacerdotes, a quienes se les ha confiado por el ministerio el pastoreo de

las distintas parroquias y pequeñas comunidades, apacienten a los suyos con espíritu

compasivo y diligente.

4. Para que todos los religiosos, que desempeñan alguna forma de pastoreo mediante la

enseñanza, la catequesis y la caridad, hagan posible que el amor de Dios alcance a todos

aquellos que lo buscan.

5. Para que las familias cristianas cultiven para sí mismas una comprometida cultura del cuidado

mutuo y así cada hogar se constituya como un lugar seguro, de encuentro y reconciliación.

6. Para que todos los aquí presentes demos testimonio del amor que el gran Pastor nos tiene y

seamos generosos en la práctica de la caridad y las buenas obras.

Presidente 

Padre de bondad, no nos abandones pese a nuestra ingratitud y cuida de cada uno de nosotros, 

pues necesitamos continuamente de la protección y cuidados que recibimos de ti. Por 

Jesucristo, nuestro Señor. 
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